
 
 

MINUTA DEL CONGRESO NACIONAL ORDINARIO U. XOCHICALCO TIJUANA 
REUNIÓN SOCIOS FUNDADORES  

Martes 4 de junio de 2024 
 
 
 
 
 
 
ASAMBLEA DE INSTITUCIONES ASOCIADAS FUNDADORAS  
Martes 4 de junio de 16:00 a 19:00 h. 
 

ORDEN DEL DÍA 
1- Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 

    2-Bienvenida. 
3-Nombramiento del secretario de acta, moderador y escrutadores. 
4-Pase de lista y establecimiento de quórum legal. 
5-Admisión o exclusión de instituciones asociadas. 
6-Lectura de correspondencia. 
7-Lectura de acuerdos del congreso anterior, seguimiento y revisión. 
8-Informe de presidencia 
9-Elecciones a la presidencia periodo 2024-2026 
10-Ponencias y propuestas de cambio al Estatuto de la Asociación. 
11-Asuntos generales. 
Cena Socios Fundadores. 
  

Ceremonia con autoridades de Universidad Xochicalco 
 
Mtra. Perla Galván – da unas palabras de bienvenida a los asistentes y los invita a disfrutar su 
estancia en la institución para estos trabajos de la Asamblea de Socios Fundadores de la CONADEIP. 
 
Alfredo Cervantes – Agradece las facilidades brindadas por la institución y comparte algunos de los 
principios por los cuales se rige la CONADEIP, fomentando el estudio y el deporte. 
 
 
1.- Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 
 
 



 
 

 
Inscripción de asuntos generales:  
1.- UDEM - Ángel Verde 
2.- Tec Toluca – Karla Carrillo 
3.- UDLAP – Maricruz Castro 
4.- UAMN – Mónica Torres 
5.- UP Guadalajara – Miguel Solórzano 
 
Recuerda que solo puede haber 2 personas por institución, si hubiera más, que se pongan de 
acuerdo, pero solamente pueden ser 2. 
 
Efrén Sánchez solicita a todos los miembros que con fines protocolarios las cartas de acreditación 
tendrán que entregarse en papel embretado por lo que aquellos que las enviaron vía electrónica 
tendrán que imprimarlas. 
 
 
3.-Nombramiento del secretario de acta, moderador y escrutadores. 
 
Alfredo Cervantes propone al pleno al siguiente personal para la interacción en la reunió 
 
Secretario de Actas – Antonio Falcón y Antonio Ramírez 
Moderador – Efrén Sánchez 
Escrutadores – estará el apoyo del staff de Universidad Xochicalco. 
 
No podrá participar UNIVA por inasistencia al congreso anterior y serían 23 socios 
fundadores los que votarán. 
 
 
4.-Pase de lista y establecimiento de quórum legal. 
 
PRESENTES: 

    
INSTITUCIÒN ZONA NOMBRE ESTATUS 

U.P. BONATERRA BAJÌO  Ing. Pedro Cruz García PROPIETARIO 

ITESM QUERÈTARO BAJÌO José Daniel Amador Reynoso PROPIETARIO 
Viridiana Villavicencio Meléndrez SUPLENTE 

UVM QUERÈTARO BAJÌO Mtro. Gerardo Israel Pedroza López PROPIETARIO 



 
 

        

U.P. MÈXICO CENTRO Luis Yair Olano Galicia PROPIETARIO 
Luis Enrique Fuentes Reyes SUPLENTE 

IBERO MÈXICO CENTRO 
Mtro. Rodrigo Rocha Aguilar PROPIETARIO 
Mtra. Dahiana Salazar González SUPLENTE 
Lic. Bladimir Lombillo Rodríguez SUPLENTE 

UVM CENTRO CENTRO Mtro. Isaac Díaz Bijosa PROPIETARIO 

U. ANAHUAC MEX NTE CENTRO Fernanda Gómez Padilla PROPIETARIO 
Mónica Torres Cruz SUPLENTE 

ITESM CEM CENTRO Mtro. Héctor Raymundo Cuervo Pensado PROPIETARIO 
Lic. Emilio Álvarez Frangie SUPLENTE 

ITESM CCM CENTRO Griselda Ortega Reyes PROPIETARIO 
Josué Ruiz Ochoa SUPLENTE 

ITESM TOLUCA CENTRO Karla Arely Carrillo Cerón PROPIETARIO 

UVM LOMAS VERDES CENTRO Mtra. Yolanda Vera Fernández PROPIETARIO 
Mtro. Carlos Bernabé Monterrubio Solís SUPLENTE 

UVM COYOACÁN 
TLALPAN CENTRO Mtra. Elizabeth Trujillo Quiroz PROPIETARIO 

Lic. Domingo Ramírez Uribe SUPLENTE 
ITESM SANTA FE CENTRO Mtra. Daniela Hernández Muñoz PROPIETARIO 

        
ITESM LAGUNA LAGUNA Mtro. Jesús Mancera Velázquez PROPIETARIO 

COL. SAN PATRICIO CJ LAGUNA Lic. Hugo Ricardo Durán González PROPIETARIO 
        

ITESM MONTERREY NORTE Heblem Zerón Castañón PROPIETARIO 
César Antonio González Carrizales SUPLENTE 

UDEM NORTE Ángel Carlos Verde Quintanilla PROPIETARIO 
Citlalli Berenice de Ochoa Téllez SUPLENTE 

U. REGIOMONTANA NORTE AUSENTE PR0PIETARIO 
SUPLENTE 

        

ITESM GUADALAJARA OCCIDENTE Jorge Lozano Márquez PROPIETARIO 
Ricardo Baeza Mena SUPLENTE 



 
 

U.P GUADALAJARA OCCIDENTE Martín Velázquez Guillén PROPIETARIO 
Miguel Ángel Solórzano Godínez SUPLENTE 

ITESO OCCIDENTE Mtra. Jessica Guadalupe Brito Vera PROPIETARIO 
Mtra. Saida Guadalupe M. Arteaga Hernández SUPLENTE 

UNIVA OCCIDENTE Michelle Analy Vázquez Gutiérrez PR0PIETARIO 
        

UDLAP ORIENTE Mtra.  Maricruz Castro García PROPIETARIO 

UPAEP ORIENTE Miguel Toxqui Toxqui PR0PIETARIO 
Alfredo Volney Especiano Casillas SUPLENTE 

    
ITESM CCM CENTRO Alfredo Cervantes Oseguera  Presidente 
UNLA BAJÌO Horacio Oropeza Arvizu Vicepresidente 
SAN PATRICIO LAGUNA Ricardo Durán González Vicepresidente 
CETYS MEXICALI NOROESTE Alejandro Ortiz Soto Vicepresidente 
ITESM GDL. OCCIDENTE Ricardo Baeza Mena Vicepresidente 
U. INTERAMERICANA ORIENTE Enrique Ríos Espinoza Vicepresidente 
U. ANÀHUAC NORTE CENTRO Marco Antonio Villalvazo Hernández  Vicepresidente 
UMM NORTE Edna Berenice Castañeda Morales Vicepresidenta 
CONADEIP  Antonio Ramírez Ramírez Comunicación 
CONADEIP  Antonio Falcón Tena Comunicación 
CONADEIP  Efrén Sánchez Díaz de León Sec. Técnico 
CONADEIP  Paula Eguiluz Soto Sec. General 
        

Efrén Sánchez – confirma que queda instalada la Asamblea. 
 
5.-Admisión o exclusión de instituciones asociadas. 
 
 
El Lic. Efrén Sánchez comenta el estatus de las instituciones fundadoras y pregunta si hay 
algún tema de exclusión de la CONADEIP. 
 
Menciona Efrén Sánchez que hay 3 solicitudes de admisión para socios fundadores. 
 
Da lectura a los requisitos para ser admitidos en Socios Fundadores. 



 
 

 
Alfredo Cervantes – menciona a las tres instituciones que solicitan su admisión. 
 
Universidad Interamericana solicitada por su rector. 
 
Universidad Anáhuac del Sur solicitada por su vicerrector de formación integral. 
 
Universidad Montrer solicitada por el rector adjunto. 
 
Se abre espacio para recibir comentarios sobre las solicitudes. 
 
Sobre la Universidad Anáhuac México Sur 
 
Emilio Álvarez – pregunta si todos cumplen con los requisitos. 
 
Efrén Sánchez todas las instituciones fueron analizadas y revisadas y cumplen con ello. 
 
Heblem Zerón – la Anáhuac Sur estuvo sancionada hace 3 años en fútbol soccer y hasta 
descendió. 
 
Yair Olano – fue un tema de la Anáhuac Sur con la UP México. 
 
Marco Villalvazo – tuvo que ser antes del 2017 por la homologación de las direcciones y 
que dejó de estar Gustavo Alpuche. 
 
Alfredo Cervantes – solicita revisar la temporalidad de la sanción a la Anáhuac Sur. 
 
Yair Olano – fue tema de un jugador inelegible y no llegó a la Comisión de Honor y Justicia. 
 
Sobre la Universidad Interamericana 
 
Ningún comentario 
 
Sobre la Universidad Montrer 
 
Ningún Comentario. 



 
 

 
 
Se procede a la votación para la admisión de la Universidad Montrer. 
 
Se registran 22 votos a favor. 
Ausente la Uerre 
 
Por decisión de la Asamblea se da por bienvenida a Socios Fundadores a la Universidad 
Montrer. 
 
Se procede a la votación para la admisión de la Universidad Interamericana 
 
Se registran 22 votos a favor. 
 
Por decisión de la Asamblea se da por bienvenida a Socios Fundadores a la Universidad 
Interamericana. 
 
Se procede a la votación para la admisión de la Universidad Anáhuac del Sur 
 
Se da lectura de una sanción del libro de sanciones Folio 81 donde Alex Márquez Hernández 
jugó profesionalmente y no presentó avance académico.  Se multó a la institución y no 
procedió su apelación y el recurso económico quedó para la organización, se envió Carta de 
notificación al 4 de febrero de 2020. 
 
Se le notificará a la Anáhuac Sur que su solicitud será procedente hasta la temporada 2025-
26. En este mismo espacio en el 2025 puede ingresar su carta nuevamente. 
 
Emilio Álvarez – hay que meter solicitudes para que las instituciones cumplan con 
organizaciones de campeonatos nacionales y eventos, porque no es nada más inscribirse y 
quedar afiliados y hacer un reporte de quién cumple y quién no? 
 
Alfredo Cervantes – hacer un tablero de cumplimiento de compromisos de los socios 
fundadores 
 



 
 

Efrén Sánchez – en el artículo 12 y 14 vienen los criterios para mantenerse como socios 
fundadores. Hará el ejercicio por socios fundadores, de cuántos equipos tienen 
participando, cuántos eventos han organizado y si participan en comisiones. 
 
Emilio Álvarez – las instituciones necesitan ponerse en los hombros a la CONADEIP para 
ayudar a impulsar y todos debemos trabajar para cumplir y se puedan tener más manos 
para que la organización crezca.  
 
Ángel Verde – hay que transparentar esto, por el tema de rotación en las instituciones para 
que se comparta de manera con las instituciones para que cada una se ocupe por cumplir 
con sus requisitos. 
 
Gerardo Pedroza – esto puede ayudar a los nuevos que llegan a las instituciones para que 
se haga un análisis, el número de gente no da para las responsabilidades y quizá habría que 
ajustar los requerimientos. 
 
Alfredo Cervantes – cuando en las zonas no hay eventos, se pueden involucrar participando 
en la organización de campeonatos nacionales. 
 
Miguel Solórzano – pregunta dónde se ubica la información de sanciones? 
 
Alfredo Cervantes – es documentación que se va pasando de administración. 
 
Miguel Solórzano – sería buen proyecto digitalizar la información para que esté en 
visibilidad de todos. Crear una nube de CONADEIP con información de las vicepresidencias, 
para tener la información a la mano. 
 
Emilio Álvarez – en la orden del día del siguiente congreso debería ser admisión, exclusión 
y status de las instituciones fundadoras. 
Martín Velázquez – también se puede participar en eventos individuales que no sean por 
rotación, como tiro con arco, pádel, CNTU. 
 
Alfredo Cervantes – en categorías menores se buscará promover la revisión de las zonas en 
donde se llevarán a cabo las competencias de Juvenil A, Infantil Mayor y Menor para tener 
mayor fomento y participación. 
 



 
 

6.-Lectura de correspondencia. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura a carta de la Universidad del Valle de México Sur, a partir 
del ciclo 1 del 2024, se integró el campus Tlalpan al Campus Coyoacán, en un solo plantel. 
Los equipos representativos de ambos campus del ciclo escolar 2023-24 participarán y 
cumplirán sus compromisos. No obstante, todos los alumnos estarán inscritos en el campus 
Coyoacán con la misma matrícula. A partir de 2024-25 Tlalpan desparecerá y aparecerán 
como Campus Coyoacán – Tlalpan. 
 
Las otras tres cartas son las de admisión de la Universidad Montrer, Universidad Anáhuac 
Sur y Universidad Interamericana. 
 
Carta del IPADE se envía a la Asamblea General se turna al vicepresidente, para darle 
lectura. 
 
Carta del ITESO se envía a la Asamblea General se turna al vicepresidente, para darle lectura. 
 
Cartas del Tec Chihuahua y Tec Estado de México sobre las sanciones en voleibol. 
 
Héctor Cuervo – en la conferencia de voleibol se habló del tema y el coordinador quedó de 
informar sobre lo que se acordó. 
 
Carta del Tec Milenio Zacatecas solicita ingresar a la CONADEIP 
 
Ricardo Baeza – el campus va a cambiar de razón social y está en la transición de cambiar 
del Tec de Monterrey al Tec Milenio y a nivel de secundaria a Highpoint Secundaria y Tec 
de Monterrey en preparatoria. 
 
Efrén Sánchez – no puede tener 3 razones sociales. 
Ricardo Baeza – tendrá 3 categorías y pagarán 3 membresías y piden participar así, el mismo 
socio se hará responsables de los tres. 
 
Carta de la UANE solicitando integrarse a la CONADEIP, donde el campus de Saltillo solicita 
el acceso, con categoría media superior, superior y posgrado. 
 



 
 

Efrén Sánchez – el tipo de solicitudes deben hacerse a la vicepresidencia, para que ésta en 
un plazo de 20 días informe y dé una respuesta. 
 
 
7.-Lectura de la minuta del congreso anterior. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura de la minuta del congreso anterior, síntesis que fue 
presentado en el congreso extraordinario. 
 
Efrén Sánchez – menciona que se termina el acuerdo de trabajo con Molten, que ha 
patrocinado ampliamente en los últimos 4 años. 
 
Alfredo Cervantes – está avanzado un nuevo acuerdo convenio y quedará pendiente para 
el nuevo presidente cerrarlo para poder continuar con ello. 
 
 
8.- Informe de la presidencia. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura de su informe. Está promoviendo que los comisionados, 
coordinadores, colaboradores y vicepresidencia para que entren y salgan por bienio, solo 
para que sea una alineación en la temporalidad. Para los coordinadores de conferencia se 
les preguntará si desean continuar. 
 
Maricruz Castro – debería preguntarse a las instituciones, si desean que continúen los 
coordinadores de conferencia y si hay algún perfil que deban cumplir, porque luego no 
cumplen con sus funciones. 
 
Griselda Ortega – no se podría hacer una evaluación de desempeño. 
 
 
Emilio Álvarez – han escuchado en ocasiones comentarios de gente que trabaja 
voluntariamente no está haciendo su trabajo, pero debería haber un proceso de ratificación 
para cada puesto. A reserva de las evaluaciones hay que tener propuestas de quienes se 
suman para ocupar los cargos, porque eso luego no sucede. 
 



 
 

Martín Velázquez – hay que tomar en cuenta que lleva 15 años o más y no se involucran en 
comisiones, y aplaude que haya gente nueva que tome comisiones y se debe renovar con 
gente nueva que llega. 
 
Emilio Álvarez – las autoridades de las instituciones tienen que tener claro el tiempo que le 
va a dedicar a esas funciones, ahí es donde se frenan en ocasiones las cosas. 
 
Maricruz Castro – se suma a algunas opiniones, hay 2 o 3 coordinadores que han hecho 
cosa muy bien y agradecer a la gente que asume de manera voluntaria las cosas y lo hace 
con mucho empeño como la de Fútbol Soccer. 
 
Ángel Verde – no hay que deslindarse de la responsabilidad que se tiene en CONADEIP, 
porque se hace cargo de una función, hay que acercarse a esa persona para pedir consejo 
de acuerdo a la experiencia, hay que dar el acompañamiento como CONADEIP a una 
coordinación. 
 
Emilio Álvarez – las instituciones que competían hace 20 años han cambiado al día de hoy, 
por lo que habría que revisar los criterios para clasificación y hacer torneos locales para no 
tener que viajar y hacer algo de focalización recreativo y competitivo para no tener tantas 
cancelaciones en campeonatos nacionales. 
 
 
9.- Elecciones a la presidencia 2024-2026. 
 
Efrén Sánchez – da lectura de la documentación que entrega la presidencia saliente a la 
Secretaría General y Secretaría Técnica. 
 
Em diciembre solo hubo una propuesta para la presidencia, solo se presentó un candffidato 
Ricardo Durán que presentó su propuesta y proyecto de trabajo. 
 
Pregunta si hay alguna otra propuesta o punto que tratar al respecto. 
Jessica Brito – se ofrecieron a revisar el tema del alto comisionado, se aprobó se quedo que 
iba a haber una comisión que haría una propuesta de la estructura. La propuesta iba a ser 
en primavera de 2020 y vino la pandemia y se dejó de esa manera. No hubo un acuerdo de 
contratar ya un alto comisionado. Invitan a la CONADEIP a dar continuidad al tema para que 
haya una comisión que genere una propuesta de estructura. Copiar esquemas de sistema 



 
 

como el de la FMF, cree que es importante que se contrate una consultoría que haga una 
propuesta de cuál sería la mejor estructura y que definiera perfiles y costo del alto 
comisionado. Es necesario profesionalizar y hacer una nueva estructura, pero con un 
análisis de un externo. Alguien externo tendrá el tiempo de revisar a detalle. 
 
Ángel Verde – se tomó con una decisión previo a la pandemia, donde la situación financiera 
de las instituciones era diferente a la actual. Si se aprobó la profesionalización, pero no se 
tiene una estructura definida. 
 
Horacio Oropeza – también se mencionó que parte de la propuesta era para la 
profesionalización de la CONADEIP. 
 
Emilio Álvarez – se debería hacer un análisis interno y no externo. Quizá los socios 
fundadores deberían pagar más, pero debería haber una comercialización que de ahí surjan 
los fondos para pagar la profesionalización. Es momento de revisar y actualizar la propuesta 
del 2020 y tratar de emular lo que se hace en EUA para que al menos en un par de años 
entre lo que termine la nueva presidencia se pueda tener una propuesta. 
 
Ángel Verde – se tiene el recurso para pagar una consultoría que nos ayude a proyectar a 
la CONADEIP hacia donde queremos encaminarla. 
 
Efrén Sánchez – en ese entonces se acordó que se comenzaría por marketing para comenzar 
a buscar fondos. 
 
Marco Villalvazo – en el congreso de diciembre antes de la pandemia, se habló de la 
propuesta y posteriormente hubo una reunión en el TEC CEM para desarrollar bien el 
proyecto y que hubiera indicadores, marketing debía ser autosustentable para poder buscar 
patrocinios y luego vino la pandemia y se detuvo todo. Quizá retomar los trabajos y ver 
hacia donde apuntalar los trabajos. Hay que rehacer el comité para que apoye al que ya 
existe. 
 
Miguel Solórzano – el marketing vende cuando hay un producto atractivo a las marcas, 
sugiere que siga el comité para fortalecer el proyecto. Se suma al comité para trabajar en 
ello, con lo que ha ido viendo de la relación con Plataforma. Emilio Álvarez se suma también. 
 
El Comité está conformado por Yair, Jessica y Ángel. 



 
 

 
El actual equipo que revisó el tema de la profesionalización se reunirá para integrar nuevos 
miembros y presentar un avance en diciembre. Solo socios fundadores. 
 
Elizabeth Trujillo – para el proyecto a mediano o largo plazo, hay que tener información 
bien clara, hay que tener la digitalización de la información y un banco de datos que tenga 
los datos con los que se quiera vender la CONADEIP. 
 
Se procede a la votación y recuerda Efrén que es 50+1. 
 
Se hará de manera digital. 
 
Son 22 instituciones los que están registrados para votar. 
 
Con 15 votos a favor y 7 en contra es electo para el período 2024-26 el Lic. Hugo Ricardo 
Durán González. 
 
Ricardo Durán – da un mensaje de agradecimiento y parte de su proyecto. Piensa en hacer 
un consejo rector. Podría conformarse con líderes de sistemas que ya fueron presidentes y 
tener entre 8-9 personas. 
 
 
10.- Ponencias y propuestas de cambio al Estatuto de la Asociación y Reglamento General. 
 
No se recibieron propuestas de cambio al estatuto. 
 
 
 
 
  



 
 

11.- Asuntos generales 
 
 
1.- Tec Toluca – Karla Carrillo 
 
Como parte de la comisión de capacitación, leyendo el reglamento no hay nada que comprometa a 
mejorar la capacitación. Para motivar la participación de cómo mejorar las capacitaciones.  
 
2.- UDLAP – Maricruz Castro 
 
En el congreso anterior se eligió al equipo que estaba en primer lugar fuera la sede del campeonato 
nacional y lo llevaron a cabo. Como contratiempo para elegir al equipo necesitaban la estadística de 
la conferencia y no la recibieron. Recibió apoyo del vicepresidente de la zona y del secretario técnico 
que le ayudaron a poder lograrlo. No recibió el apoyo del coordinador de la conferencia y considera 
que la persona que asuma la responsabilidad lo haga con toda lo que conlleva. Hay que definir la 
lista de obligaciones. Agradece a Alfredo su gestión. 
 
Heblem Zerón – para final four si es importante y crucial que esté presente el coordinador y no falte, 
porque ni siquiera se les localiza en el teléfono. 
 
Emilio Álvarez – sería importante que se hiciera el comentario para todas las comisiones y 
coordinaciones para decirles que terminaron, ver si hay candidatos o bien, si quisiera continuar.  
 
3.- UAMN – Mónica Torres 
 
Felicitan a Alfredo por su gestión y desean lo mejor para Ricardo. 
 
Desean promover los ESports y en particular el Smash Brothers. 
  
Pensar una liga de ESports CONADEIP-. 
 
4.- UP Guadalajara – Miguel Solórzano 
 
Plataforma desea seguir apoyando en Fútbol Soccer, Voleibol de Sala y desean incursionar en 
Voleibol de Playa y Flag Football, somete a consideración si desean que se continúe trabajando con 
ellos para ir logrando más acuerdos y que puedan fortalecer los eventos. 
 
5.- UDEM - Ángel Verde 
 



 
 

Comenta que se despide porque es su último congreso, ya que tiene un ofrecimiento 
laboral. 
 
 
12. Clausura de los Trabajos 
 
Alfredo Cervantes – da por clausurados los trabajos este 4 de junio a las 19:34hrs. 
 
13.- Cena Socios Fundadores 
 
 

 


